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FECHA: Septiembre 09 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Perecen tres motociclistas”  

 “Cerrará PRI fila contra militantes hipócritas” 

 “Olvera llama a renovar el priismo en municipios”  

 “Buen gobierno para posicionar a mi partido, el PRI: Olvera”  

 
“Hidalgo tiene PRI para rato”  

 
“Por resultados lectorales aprueban al PRI”  

 
“Critican a mercenarios que traicionaron al tricolor” 

 “Hidalgo, entre 7 estados sin evaluar mandos municipales” 

 “Alcanza IMSS aceptación del 79% entre derechohabientes”  

 
“Pierden estados: ganan PGR y SSP”  

 
“Priorizan lucha a crimen y pobreza”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Partidos de izquierda buscan una coalición: El partido Convergencia, que cambiará su estructura a 

Movimiento Ciudadano, se mostró abierto para repetir la coalición partidista Poder con Rumbo, junto con el Partido del 

Trabajo en el municipio de Xochicoatlán, luego que se designe una segunda vuelta de elecciones a presidente municipal. 
María Cruz García Sánchez, ahora coordinadora del Movimiento Ciudadano, declaró que aún no hay pláticas formales con 

el partido de la estrella para conjuntar una alianza partidista, que en las pasadas elecciones los dejó en segundo lugar de 
las preferencias electorales, con su candidato Baltasar Soni Guillermo, quien podría enfrentarse al aspirante de la alianza 

Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde), Felipe Juárez.  “Todavía no tenemos ningún acercamiento con partido alguno, por 
lo menos no se ha hecho a la comisión operativa. Lo que será importante es que buscaremos la posibilidad de estar 

participando en alguna coalición”, declaró la líder partidista. En Xochicoatlán, localidad enclavada en la Sierra Alta de 

Hidalgo, se espera que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordene realizar elecciones 
extraordinarias, luego de que se anularan los resultados del pasado 3 de julio debido a que los institutos políticos no 

firmaron las actas circunstanciadas de los resultados.  (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-Va PRI por reestructuración de sus comités municipales: Con un llamado de atención para recuperar los 
votos perdidos en las elecciones del 3 de julio pasado, Francisco Olvera Ruiz y Omar Fayad Menses, gobernador de 

Hidalgo y dirigente estatal del PRI, respectivamente, informaron sobre la renovación de los 56 comités municipales 
priistas en el estado.  En la primera sesión extraordinaria del Consejo Político Estatal priista, realizada en Mineral de La 

Reforma, donde se dieron cita 69 de los 72 consejeros estatales, el mandatario aseveró que “sinceramente esperaban 
más” de los resultados electorales obtenidos por el partido tricolor en los comicios de julio y por tal motivo llamó a la 

unidad de las estructuras priistas para recomponer los errores, de cara al proceso electoral presidencial de 2012.  Con la 

renovación de sus 56 comités municipales y luego de un balance de los 445 mil 335 votos obtenidos en las urnas “el PRI 
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realizará una recomposición de las bases priistas para fortalecer la unidad del partido”, dijo Olvera.  En el discurso ante 

los consejeros estatales del tricolor, el gobernador hidalguense subrayó que también es su responsabilidad, como primer 

priista de Hidalgo como él mismo se calificó, construir una senda dirigida a la recuperación de Los Pinos y Palacio 
Nacional en las elecciones federales.  Olvera Ruiz reconoció que hubo un escenario complejo en la justa electoral 

municipal; sin embargo, los 34 triunfos obtenidos por candidatos priistas garantizan la unidad y que “hay PRI para rato 
en Hidalgo”, a pesar de las derrotas en municipios de peso como Huejutla, Tulancingo e Ixmiquilpan.  Por su parte, Omar 

Fayad Meses aseveró que dentro de su partido hubo “militantes hipócritas que se dejaron disuadir por otros institutos 

políticos y que serán juzgados por la militancia para la próxima reestructuración.  “No hay cabida para mercenarios de la 
política, ni para hipócritas del partido tricolor”, sostuvo el diputado federal, quien adelantó que será prioridad la 

recomposición del PRI en aquellas localidades donde hubo resultados adversos.  “Hago un llamado a la unidad del PRI, el 
interés primordial es recuperar México para las elecciones de 2012 y para que el PRI regrese a Los Pinos”.  Los 56 

comités municipales del PRI en Hidalgo concluyeron su tiempo y darán paso a una renovación en los siguientes días; no 
obstante el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor tendrá que aprobar el proyecto de reglamento para la reestructuración, 

para luego comenzar con la recomposición al interior del partido.  En la sesión extraordinaria se dio un balance de la 

gobernabilidad que tendrá el PRI a partir del 16 de enero de 2012, cuando entren en funciones los alcaldes electos.  
Claves-Los ausentes • En la primer sesión extraordinaria del Consejo Político Estatal, los grandes ausentes fueron los 

diputados federales David Penchyna Grub y Carolina Viggiano Austrias.  • Los legisladores se excusaron diciendo que se 
mantenían en trabajos permanentes en el Congreso de la Unión. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Denuncian que habrá agandalle en el PRD: La corriente de Nueva Izquierda al mando de Luciano Cornejo 

y Pedro Porras, pretenden “madrugar” a otras en el PRD al emitir una convocatoria para renovar a la dirigencia del sol 
azteca en Hidalgo antes del 23 de octubre, fecha pactada a nivel federal para renovar los órganos internos del PRD en 

todo el país, y con esto mantener la hegemonía del partido.  Hugo Jaciel Mendoza, uno de los líderes de la corriente de 
Andrés Manuel López Obrador, denunció que Pedro Porras, actual líder del sol azteca e Isidro Pedraza, dirigente de la 

UFIC, quieren adelantar las fechas de elección para elegir a presidente y secretario, con lo cual se verían beneficiados 

pues se realizarían comicios de mayoría simple y al tener más consejeros perredistas, retendrían la dirigencia estatal. “La 
elección abierta a consejeros estatales ya está, esa va a ser el 23 de octubre, estos se quieren adelantar y elegir a 

presidente y secretario antes de la elección nacional. Es un agandalle porque se supone que vamos a elegir con 
consejeros, es precisamente para eso, pero ellos lo que temen es perder la mayoría en el partido y por eso están 

tratando de lanzar la convocatoria antes de la elección del 23 de octubre”, detalló. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-No hay dados cargados en elección panista: PM: La dirigencia hidalguense del Partido Acción Nacional 
aseguró que no hay dados cargados hacia ninguno de los dos contendientes que se disputarán la presidencia panista en 

una elección interna el próximo domingo.  El encargado de despacho de la Secretaría General del PAN, Prisco Manuel 
Gutiérrez, declaró que será una elección democrática de los 56 consejeros estatales y que no hay favoritismos hacia 

Raimundo Ordóñez Meneses o Alejandro Moreno Abud, ambos candidatos a dirigir Acción Nacional hasta el año 2013.  

“No hay dados cargados, por el contrario, no siento que haya una competencia muy fuerte, creo que finalmente quien 
gane podría tener una diferencia en el voto cerrado, pero esa es la naturaleza de las elecciones internas del PAN, será 

una contienda bastante competida”.  El también diputado local adelantó que en dos días se celebrará la sesión del 
Consejo Estatal panista, donde los 56 consejeros elegirán al próximo presidente del Comité Directivo Estatal.  

“Entraremos en un verdadero debate de ideas en donde los consejeros escuchen las ideas de los candidatos, pero 

además también tendrán que reforzar el perfil, las capacidades, el liderazgo que tenga el próximo presidente del PAN.  
“Han sido oficialmente registrados ambos candidatos, son dos panistas distinguidos, ambos cumplieron con la 

convocatoria y finalmente estamos entrando en la etapa de poder concluir el proceso de selección interna”. Prisco Manuel 
Gutiérrez señaló que para el PAN será un proceso distinto el que se lleva a cabo, pues los consejeros que participarán en 

la elección serán panistas que han trabajado en las filas del blanquiazul como ex presidentes municipales, funcionarios de 

gobierno y miembros activos con una militancia de 30 años. Según la lista de consejeros, el más joven tiene seis años de 
militancia.  “Las propuestas de ambos serán analizadas por igual, pensadas por parte de los consejeros que emitirán su 

voto”, subrayó el legislador, quien indicó que la sesión se realizará en el Salón Perla de la capital hidalguense en punto de 
las 10 de la mañana del domingo.  El objetivo a corto plazo que tiene Acción Nacional, finalizó, será poder construir un 

partido que mantenga la Presidencia de la República en las elecciones de 2012, “en esa batalla campal que se espera y 
poder llevar los mejores perfiles”. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-PRI unido y fortalecido: En Hidalgo el Partido Revolucionario Institucional (PRI)  esta sólido, fuerte, 

mayoritario para muchos años, afirmó el primer priista, José Francisco Olvera Ruíz, durante  la sesión extraordinaria del 
Consejo Político Estatal realizada en Mineral de la Reforma. Agregó que en la entidad no han perdido la unidad, 
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permanece  fortalecido en sus estructuras y convicciones a favor de sus militantes y simpatizantes del estado. Manifestó 

que acudió a este evento para hacer el  compromiso de apoyo reciproco, mantener la unidad y fortaleza ante los 

procesos electorales del 2012. Ante los consejeros de este instituto político, Olvera Ruiz indicó e que es necesario pensar 
en las elecciones federales, por ello es necesario que otorguen su propio reglamento al consejo político estatal para la 

renovación de los 56 comités municipales. Indicó que con esta sesión extraordinaria prácticamente cierran el proceso 
municipal, sólo falta esperar algunos dictámenes por parte del Tribunal Federal Electoral. Calificó de positivo el balance 

que presentó la dirigencia estatal del PRI respecto a los resultados que se lograron el pasado 3 de julio en la renovación 

de ayuntamientos. Por su parte el dirigente estatal del PRI Omar Fayad Meneses afirmó que en este instituto político no 
tienen cabida los militantes  hipócritas y mercenarios de la política, que se dejaron llevar por las promesas espurias y 

cínicas de otros partidos, ya que antepusieron sus intereses personales a los del PRI. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Vigilará PAN los compromisos del gobernador: El Partido Acción Nacional (PAN) estará al pendiente del 

desarrollo de la entidad y el cumplimiento de los proyectos que planteó el gobernador, Francisco Olvera, en su primer 

informe de actividades, ya que la bancada local albiazul insistirá en los temas de transparencia, calidad en construcción 
de obras y blindaje electoral, informó el secretario general con funciones de presidente del PAN, Raúl Santander Cruz. A 

propósito de la postura de la diputada panista, Yolanda Tellería, durante el informe del mandatario en la que exigió a la 
administración estatal eliminar las medidas electoreras en los programas sociales, como el de útiles escolares, el ahora 

líder blanquiazul sostuvo que el partido se caracteriza por ser “una oposición responsable”. De igual forma, enfatizó en la 

procuración de los rubros de transparencia y rendición de cuentas, a fin de agilizar el gasto del erario público. “Como 
ciudadanos responsables siempre buscaremos que la administración gubernamental sea eficiente, austera, sustentable y 

transparente; porque el beneficio y desarrollo es en pro de todos”. (Gabriela Porter, página 05) 

Síntesis-Hidalgo tiene PRI para rato: En Hidalgo hay PRI para rato, aseguró el gobernador Francisco Olvera Ruiz 

durante la primera Sesión Extraordinaria de la  Comisión Política Permanente del  Consejo Político Estatal,  en la que se 

informó de la próxima renovación de 56 Consejos Municipales y donde se presentó un balance de los triunfos del PRI en 
los comicios pasados. Durante el encuentro que tuvo lugar en la cabecera municipal de Mineral de la Reforma, donde 

acudieron 69 de los 72 Consejeros de ese instituto político, el mandatario hidalguense manifestó que a pesar de lo 
adverso del panorama que enfrentaron el pasado 3 de julio para la renovación de los titulares de los 84 ayuntamientos, 

finalmente el PRI salió fortalecido. "A pesar de todo lo que se ha tenido que enfrentar, en el partido no hemos perdido la 

unidad, y  que el partido se mantienen incólume en su estructura y sus convicciones y que hay PRI sólido, fuerte y 
mayoritario para mucho, para mucho tiempo y para rato, y yo ahora solamente vengo hacer este compromiso de apoyo 

recíproco para mantenernos sólidos y fuertes  frente a lo que viene". Poco antes, la secretaria general de ese partido, 
María Gloria Hernández Madrid, informó que uno de los objetivos de la reunión que congregó a diputados locales, 

federales, ex gobernadores y funcionarios locales que asistieron al encuentro en calidad de Consejeros de  su partido, fue 
para dar inicio al proceso elección de los 56 Consejos Municipales, con la finalidad de poder hacer frente a los retos que 

se avecinan como es el caso de las elecciones federales del 2012. De igual  manera el dirigente estatal del PRI, Omar 

Fayad Meneses, después de presentar un balance de los logros que alcanzaron en las elecciones a presidentes 
municipales, añadió que su partido gobernará en los municipios más importantes del estado. También Omar Fayad, 

después de manifestar que en su instituto político prevalece la unidad, reconoció el apoyo de sus militantes y seguidores, 
así como a quienes no lograron su objetivo de  triunfo y se mantienen leales a su partido, por lo que aseguró que 

redoblarán esfuerzos para triunfar en el futuro, además de  arremeter contra quienes aseguró traicionaron a su partido 

anteponiendo los intereses personales. Al encuentro acudieron además del jefe del ejecutivo estatal, Francisco Olvera; los 
ex gobernadores Manuel Ángel Núñez Soto, Humberto Lugo Gil; los diputados federales Paula Hernández Olmos, Héctor 

Pedraza Olguín y Jorge Rojo, así como funcionarios de la actual administración, quienes acudieron al encuentro en 
calidad de militantes de su partido político. (Jaime Arenalde, página 03) 

Plaza Juárez-Buen gobierno para posicionar a mi partido, el PRI: Olvera: Luego de asegurar que el PRI se 

mantiene como la principal fuerza política del país, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz,  aseguró que de cara 
al proceso electoral del 2012 es su deber mantenerse al frente de su partido y la mejor manera de posicionarlo es con un 

buen desempeño en su gestión en beneficio de todos los hidalguenses. Al presidir la sesión extraordinaria del Consejo 
Político estatal del Revolucionario Institucional celebrada en Mineral de la Reforma, que contó con la presencia de 68 

consejeros, entre ellos los ex gobernadores, Manuel Ángel Núñez Soto y Humberto Lugo Gil, Olvera Ruiz aseguró que en 

su calidad gobernador se mantendría totalmente imparcial en la contienda por venir. Sin embargo, y como  primer priísta 
de Hidalgo, comprometía un trabajo intenso para atender las necesidades de la población lo que consideró, es la mejor 

manera de abonar en apoyo de un instituto político como el PRI, del que se dijo orgulloso militante. En su calidad de 
primer priísta de la entidad, Olvera Ruiz califico como positivo el balance del pasado proceso electoral municipal 
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recientemente celebrado, aunque reconoció que se esperaban más y mejores resultados, pero que ante las adversidades 

se puede hablar de un triunfo para el PRI.  Destacó la próxima renovación de diversos Comités Directivos Municipales, 

pues permitirá tener un balance más concreto de los escenarios que existen en cada región y en donde sea necesario 
fortalecer a las estructuras. “Cuando el partido enfrenta un proceso es importante hacer un balance adecuado en cada 

municipio y región para valorar aquellas actividades que dieron resultado; buscar nuevas estrategias y cambiar métodos”, 
agregó. Señaló como fundamental hacer el balance de los cuadros que se han mantenido leales y sobre ellos impulsar las 

nuevas estrategias. De ahí que celebró la iniciativa del Consejo Político Estatal por presentar un proyecto para contar con 

reglas propias en la entidad que ayuden en la toma de decisiones focalizadas.  Puntualizó sin embargo que es momento 
de hacer un balance en los municipios donde no se obtuvo el triunfo, no como cacería de brujas, sino como una 

oportunidad de establecer nuevas estrategias. En su turno Omar Fayad Meneses, dirigente estatal del PRI, señaló que 
luego del balance realizado, no tendrán cabida en ese instituto político los "hipócritas, ni mercenarios de la política", por 

lo que se anunció la recomposición de 56 comités municipales, y que será la propia militancia priísta la que juzgue a 
quienes traicionaron a su partido. Como parte de ese balance del pasado proceso electoral, del 3 de julio, informó que el 

Revolucionario Institucional incrementó su número de votos en un 14 por ciento; gobernará en 43 municipios, es decir, al 

57 por ciento de la población estatal; sin coalición obtuvo el triunfo en 34 ayuntamientos. Indicó por último que la 
oposición PAN-PRD perdió siete mil votos así como en 43 municipios de los 50 donde se aliaron. (Nadia Mejía, página 

03) 

Plaza Juárez-PRD pospone de manera oficial renovación de su dirigencia estatal: Pedro Porras Pérez, dirigente 
estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), anunció que se pospone la renovación del Comité Directivo 

Estatal después de la elección del 23 de octubre, cuando se habrán de elegir consejeros y delegados, tanto nacionales 
como estatales. Lo anterior como resultado de una reunión que se llevó a cabo el miércoles pasado entre una parte de la 

dirección nacional y algunos integrantes de las expresiones del Sol Azteca, por ejemplo la Unión de la Fuerza Indígena y 
Campesina (UFIC), Nueva Izquierda y el Frente Democrático Hidalguense (FDH). En esta reunión, precisó el dirigente del 

partido amarillo, "se decidió ya no llamar a la renovación del Comité Estatal, vamos a sacar primero la elección de 

consejeros, delegados, tanto nacionales como estatales, y después del 23 fijaremos alguna fecha para cambio del 
comité". Porras destacó que en dicha reunión se hizo una serie de análisis en el sentido de la conveniencia o 

inconveniencia de renovar la dirigencia estatal antes de la elección del 23 de octubre; se concluyó que políticamente y 
para no dar un ingrediente de posible confrontación o desacuerdo antes de esta elección universal, se determinó no 

hacer esta renovación. "Prácticamente se suspende el Consejo, va a seguir la actual dirección estatal, ahora sí hasta 

nuevo aviso", dijo el líder del PRD y agregó que después de la elección de direcciones del partido, en caso de que no 
hubiera impugnaciones al respecto, se podría determinar una fecha para la renovación de la dirigencia estatal. Explicó 

que luego de que se instale el nuevo Consejo Esta-tal y se apruebe la convocatoria correspondiente, correrán los 45 días 
que estatutariamente se tienen para llevar a cabo la elección de la nueva dirigencia; dichas acciones, afirmó, "nos van a 

llevar por ahí de fines de noviembre o principios de diciembre, seguramente, si es que no hay impugnaciones". 

Finalmente, Pedro Porras subrayó que en este momento los perredistas hidalguenses se dedicarán a sacar la elección de 
consejeros nacionales, estatales y también de delegados, pues afirmó que el dictamen del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación que ordena a su partido renovar sus direcciones antes del 15 de noviembre, "no toca para nada 
los comités estatales ni nacionales". (Natalia López, página 05) 

Uno más uno-Avalan resultados electorales del PRI: Al hacer un reconocimiento a la labor y el liderazgo del 

dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, el primer priista de la entidad, Francisco 
Olvera Ruiz Olvera Ruiz, destacó los resultados positivos que se alcanzaron en la contienda electoral pasada en la 

renovación de los ayuntamientos del estado, pues consideró que supo responder a un escenario inédito y logró que el 
partido se conservara como la primera fuerza política. En el partido se mantiene la unidad en su estructura y sus 

convicciones, en Hidalgo hay un PRI sólido y fuerte para mucho tiempo, expresó durante la primera sesión extraordinaria 

de la Comisión Política Permanente del Consejo Político Estatal de este instituto político. El priista reconoció que el trabajo 
del partido es responsabilidad de todos, por ello aseguró que su compromiso es de apoyo recíproco para ayudar al 

fortalecimiento y a la solidez con la que se hará frente a los escenarios venideros.  “Orgullosos de los resultados de 
quiénes somos y orgullos de sabernos permanentemente unidos”. Así, afirmó, enfrentar la jornada electoral de 2012 

donde se definirá al próximo presidente de la República y a los integrantes del Congreso de la Unión. Francisco Olvera 
destacó la próxima renovación de diversos comités directivos municipales, pues permitirá tener un balance más concreto 

de los escenarios que existen en cada región y en donde sea necesario fortalecer a las estructuras.  “Cuando el partido 

enfrenta un proceso, es importante hacer un balance adecuado en cada municipio y región para valorar aquellas 
actividades que dieron resultado; buscar nuevas estrategias y cambiar métodos”, agregó. Lo fundamental, expresó, es 

hacer el balance de los cuadros que se han mantenido leales y sobre ellos impulsar las nuevas estrategias.  De ahí que 
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celebró la iniciativa del Consejo Político Estatal por presentar un proyecto para contar con reglas propias en la entidad 

que ayuden en la toma de decisiones focalizadas.  Por su parte, el presidente Omar Fayad dijo que ante escenarios de 

gran divergencia como los que se presentan actualmente, el ánimo debe ser el de las coincidencias, del acuerdo entre 
corrientes, de la militancia en general de nuestro propio partido, ya que el capital político que representa el PRI es un 

asunto que refiere siempre de personalidades que conozcan de sus problemáticas y potencialidades para coordinar un 
curso de acción que promuevan a los mejores resultados posibles con responsabilidad, sin abandonar la aspiración 

legítima de mantener al PRI como la primera fuerza política. (redacción, página 03) 

Criterio-Acusan en tricolor a militantes hipócritas: Los priistas de Hidalgo hicieron cuentas en el seno de la 
Comisión Política Permanente, en donde concluyeron que el proceso municipal fue un éxito, y aprovecharon la ocasión 

para acusar a "los mercenarios de la política y militantes hipócritas" que les impidieron mayores triunfos. Al reunirse 68 
de los 72 notables que integran esta Comisión, dejaron muy claro que la unidad prevalece y que aun cuando esperaban 

mayores resultados en la anterior jornada electoral, los resultados son satisfactorios, pues gobernarán a 58 por ciento de 

los habitantes de Hidalgo que se encuentran asentados en 43 municipios. Omar Fayad Meneses, presidente del CDE, 
planteó que los propios militantes se encargarán de hacer a un lado a los hipócritas, "sin que tengamos que hacer una 

cacería de brujas". El gobernador Francisco Olvera, que también estuvo presente, dijo que asumirá su papel de primer 
priista del estado, compartiendo triunfos y derrotas. La primera sesión extraordinaria fue celebrada en Pachuquilla, como 

un acto significativo por haber recobrado el triunfo en los tribunales "y, hasta donde sé, fundamentaron bien la demanda 

y se podrá mantener", dijo el gobernador Olvera. Mediante un video, Fayad Meneses explicó que el escenario político 
electoral fue adverso desde un principio para los priistas, debido a la alianza de la derecha con la izquierda, en clara 

referencia al PAN y el PRD, además que las delegaciones federales operaron a favor del blanquiazul. Junto a ello, acusó 
una serie de irregularidades; sin embargo, se lograron afianzar candidaturas fuertes a través de un equipo de trabajo que 

conglomeró a representantes de las distintas expresiones internas del priismo, lo que permitió crear un plan estratégico 
electoral que contemplaba todos los factores que podrían influir en las votaciones. Incluso, dijo que ese trabajo queda 

como antecedente para consulta de los siguientes procesos electorales. Además, planteó que se alcanzó a sumar 56 mil 

votos de más, lo que permite ver que sí hubo avance; sin embargo, no alcanzó a reflejarse en las alcaldías. Por su parte 
Olvera Ruiz, catalogó el balance como positivo y aclaró que todos esperaban más, sin embargo las condiciones no lo 

permitieron. El balance que hicieron a nivel estatal, dijo, por necesidad se deberá hacer en todos los municipios para que 
a partir de los errores y las fortalezas se vayan corrigiendo los métodos o estrategias. Este proceso de análisis, dijo, no 

debería convertirse en una cacería ni asumir juicios sumarios. Y reconoció que se dio la batalla en un escenario inédito, 

tanto en donde ganaron como en donde perdieron. Incluso, dijo que por fortuna el trabajo realizado por el ex 
gobernador Miguel Osorio fue bueno y permitió que fuera un referente de los gobiernos priistas, porque de otra manera, 

"quién sabe cómo nos iría", dijo. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-PAN negó acusaciones del priista Omar Fayad: Prisco Manuel Gutiérrez, secretario general provisional del 

PAN en Hidalgo, tachó de infundadas las declaraciones que hizo el presidente del PRI, Omar Fayad, quien acusó y 

denunció a Jorge Manzanera Quintana de estar operando, junto con los delegados federales, al PAN rumbo a la elección 
de 2012. En primer lugar, dijo, "no tenemos conocimiento que él efectivamente esté operando en el proceso; además el 

señor Jorge Manzanera no es militante del PAN en Hidalgo, y sí lo es, pero de otro estado", señaló. Aunque dijo que 
Omar Fayad está en todo su derecho de levantar la denuncia y deberá probar sus dichos, "pues todas esas acusaciones 

que siempre hace en contra de los delegados federales y demás tendrá que probarlos", agregó. Por otro lado, ya de cara 

al proceso de elección interna del PAN, el también diputado local llamó a los consejeros estatales a conducirse con 
cordura, razonando su voto sin pensar en un beneficio propio o recibir alguna dádiva por este, respetando así a la 

militancia. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Oferta Moreno Abud servicio y orientación: Para Alejandro Moreno Abud, candidato a la presidencia del 
PAN de Hidalgo, la política que necesita el estado es de servicio y orientación, siendo que esta brota del interior del 

partido, pues no se trata de "ganar por ganar" como se ha acostumbrado. A solo tres días de la elección, el candidato y 
ex secretario de finanzas del blanquiazul, se dijo preparado para ser el próximo presidente del partido. Aunque en los 

más de diez años como militante ha dirigido el área de Finanzas, señaló que esta no es ninguna limitación para hacer 
política. Durante ese periodo ha participado en 350 campañas electorales, desde alcaldes, gobernadores y diputados 

locales; hasta presidentes de la república. Ha sido consejero nacional en dos ocasiones "y no lo he sido por la cuestión 

financiera lo he sido por la cuestión política y por el don de servir y de orientar a las estructuras municipales", señaló en 
entrevista con Criterio. En tanto, Moreno Abud no descarta ninguno de los dos escenarios: ganar o perder, aclarando que 

si triunfa tenderá la mano a Raimundo Ordóñez y a todos los consejeros para trabajar en el fortalecimiento y la unidad 
del PAN. Por el contrario, "si no salimos triunfadores, también levantaremos la mano al ganador, porque más que un 
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cargo a mi me importa el fortalecimiento de mi partido, y reitero independientemente cuál sea el resultado, yo estaré 

trabajando para el PAN en la trinchera que me encuentre", expresó. Respecto al cabildeo con los 56 consejeros estatales 

que decidirán al próximo presidente albiazul, el candidato refirió sólo que ha platicado con la "gran mayoría de ellos, pero 
creemos que vamos a tener un buen resultado el domingo, estoy preparado y con la conciencia tranquila". Además, 

recordó que a su registro a la candidatura, "asistieron 22 consejeros y otros tres se sumaron, por lo tanto sumamos 25 y 
para ganar se necesitan 29. La verdad estamos muy bien en ese sentido y yo creo que vamos a aganar", reiteró. Si llega 

a la presidencia del partido, Moreno Abud dijo que sumará a los mejores hombres y mujeres panistas para que continúen 

con el fortalecimiento político interno y externo, enfatizando en las estructuras municipales, para que ello permita 
contribuir a tener un mayor número de votos para la elección presidencial de 2012. En relación a los resultados del 

pasado proceso electoral, nace su propuesta de revisar comité por comité para detectar fallas o debilidades para poder 
atenderlas pues "un partido político o un comité se mide por los resultados electorales". Entonces, "en muchos municipios 

no hubo el resultado que esperábamos por lo que tenemos que revisar qué pasó y las circunstancias para que en base a 
eso hacer una restructuración". Para tener un partido sano, sostuvo que deben hacer a un lado los problemas internos y, 

pues bajo una conciencia de unidad "podremos ser más fuertes como grupo político y por lo consiguiente vamos a ser 

más fuertes afuera". Por añadidura, al dejar esas diferencias legítimas y políticas a un lado y poniendo primero el 
beneficio de la institución y la ciudadanía, "vamos a tener los mejores resultados en los futuros procesos electorales". 

Finalmente, para llegar a una convergencia entre los diferentes grupos del panismo hidalguense, apostará para que los 
acuerdos políticos se tomen dentro de las estructuras y no en las cúpulas, pues se debe dar valor a la militancia. 

(Antonio Alcaraz, página 05) 

El Reloj-PRD pospondrá renovación del Secretariado: Con el objetivo de cuidar la elección universal del próximo 
23 de octubre, dirigentes de expresiones y personalidades en la escena nacional y estatal del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), acordaron posponer la renovación del Secretariado estatal para evitar posibles “ingredientes 
negativos en la elección de consejeros nacionales y estatal, así como delegados al Congreso Nacional”. Pedro Porras 

Pérez, actual dirigente del Sol Azteca en el estado, quien había adelantado que este sábado habría consejo estatal para 

aprobar la convocatoria para la renovación del Comité Directivo estatal; sin embargo, señaló que en una reunión “no 
oficial, sino política” con dirigentes nacionales se acordó llamar a la renovación después del 23 de octubre. Y es que, dijo, 

hubo voces que aseguraron una elección antes de la del 23 de octubre podría representar “un riesgo a la unidad del 
partido, o ser un ingrediente para que la renovación de consejos y congreso no se efectuara en buenos términos, que 

incluso no pudiera llevar a cabo la elección”. El aún líder del aurinegro explicó que se les pidió a los distintos 

representantes de expresiones perredistas “eviten inconformidades, principalmente con aquellas personas que siempre 
están con contra de todo”, motivo por el cual la renovación del Secretariado estatal ya no se realizará, sino hasta 

después del 23 de octubre. Indicó que una vez que pase la elección de consejeros y delegados acordarán la fecha y el 
mecanismo para renovar el Comité Directivo Estatal. (Verónica Ángeles, página 02) 

El Independiente-Ordoñez desconoce si Mancera opera en PAN estatal: El aspirante a la dirigencia estatal del 

Partido Acción Nacional (PAN) Raimundo Ordoñez Meneses dijo desconocer si el integrante del equipo de trabajo de 
Josefina Vázquez Mota, Jorge Manzanera Quintana, opera a favor de Alejandro Moreno Abud, como lo afirmó la cúpula 

priista. A través de redes sociales, panistas de la entidad mostraron desde la semana anterior su molestia por la 
presencia de Manzanera Quintana, a quien pidieron no intervenir en el proceso de elección interno. Sin embargo, la 

inconformidad transcendió a la opinión pública cuando el Partido Revolucionario Institucional (PRI) acusó la intromisión 

del panista como operador político de delegados federales e impulsar a Moreno Abud a la dirigencia estatal. Ante tales 
acusaciones, Raymundo Ordoñez pidió a Omar Fayad explicar en qué se basa para sustentar sus declaraciones. De 

acuerdo con la página oficial del PAN, Manzanera Quintana ha representado al partido en distintos estados del país, 
desde la secretaría de elección del CEN hasta en la presidencia del Comité Directivo Estatal en Chihuahua. Se unió al 

equipo de trabajo de Josefina Vázquez Mota, quien dejó la coordinación panista en la Cámara de Diputados para buscar 

la candidatura presidencial del partido. Entre el panismo es conocida la cercanía de Vázquez Mota con Xóchitl Gálvez y 
Gloria Rome-ro León, esta última ex candidata a la presidencia municipal de Pachuca, quien hizo público su apoyo a 

Moreno Abud. Fayad, pendiente de ellos; que aprenda, dicen: A escasos tres días de que los 57 consejeros estatales se 
reúnan para elegir al nuevo dirigente, el secretario general adjunto Prisco Manuel Gutiérrez dijo desconocer la presencia 

de Manzanera Quintana en el proceso de renovación. "Qué bueno que (Fayad) está atento de lo que hacemos en la 
oposición... si el señor está muy atento a nuestro proceso le vamos a dar unas clasecitas. A lo mejor le preocupa quién 

queda de dirigente. Finalmente, la democracia será lo que se ejerza en la elección del domingo", dijo. Aseguró que el 

dirigente priista tendrá que probar sus declaraciones de que el integrante del equipo de Vázquez Mota coordinará a los 
delegados federales a favor de Acción Nacional para la elección presidencial. Confían en recuperar Mineral de la Reforma: 

En entrevista por separado, el representante del PAN ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo Antonio Carabantes 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-14293.html
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aseguró que si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) analiza las pruebas que no se valoraron 

en el tribunal local, la coalición "Hidalgo nos une" recuperará Mineral de la Reforma y será gobernada por Luis Baños. 

Agregó que la defensa del triunfo ciudadano de ese municipio se está llevando bien en los tribunales electorales, por lo 
que sólo es cuestión de esperar sean analizados todos los elementos que se presentaron y llegar al fondo del asunto. 

Seguramente en octubre será dada a conocer la resolución de la sala regional con sede en Toluca del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación, añadió.(Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Murillo critica a Pemex por retraso en refinería: El ex gobernador de Hidalgo y senador del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) Jesús Murillo Karam criticó a Petróleos Mexicanos (Pemex) por el retraso en la 
construcción de la refinería Bicentenario en la región de Tula.  El legislador recordó que el estado se endeudó con mil 500 

millones de pesos para adquirir los terrenos donde se establecerá el complejo petroquímico, por lo que exigió a la 
paraestatal la consolidación del proyecto. “Hidalgo es un estado pobre, deberíamos de tener una respuesta en ese 

sentido, es dinero que pudo haber servido para resolver la vida de mucha gente, sin embargo se hizo un sacrificio en le 

estado para poderlo aplicar a una esperanza de crecimiento. No nos pueden matar la esperanza tan fácilmente”, expresó 
Murillo Karam. El mes pasado, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), a través de un documento 

denominado Avance físico y financiero de los proyectos de inversión 2011, correspondiente al segundo trimestre de este 
año reveló un recorte de más de mil 200 millones de pesos al presupuesto original para la Bicentenario. A mitad de año, 

sólo han gastado 7 millones de los más de 3 mil millones etiquetados. Presenta un avance global de sólo 4.17 por ciento, 

según la SHCP lleva un retraso de -40 por ciento respecto al plan original presentado en 2009. En su apartado 
0818T4MOO23, Pemex Refinación dejó de considerar el proyecto de una nueva refinería, lo contemplado es “desarrollar 

los estudios para que Pemex Refinación pueda ampliar su capacidad de refinación en un tren localizado en Tula Hidalgo, 
considerando la oferta de crudos disponibles, el crecimiento de la demanda y sus centros de consumo”. En caso de que la 

empresa paraestatal hubiera seguido la planeación original, a estas alturas de 2011 la refinería llevaría una inversión 
estimada de más de 17 mil millones de pesos, de los cuales, con los subejercicios de 2010 y los recortes en 2011, sólo se 

han ejercido 7 millones. En otro tema, al ser cuestionado si dará su apoyo como delegado del PRI en el Distrito Federal a 

Beatriz Paredes Rangel en su posible candidatura rumbo al gobierno de la capital del país, el senador tricolor afirmó que 
respaldará a quien resulte de la selección interna, pero que sí hay una encomienda clara: que el Revolucionario 

Institucional gane la Jefatura de Gobierno. (Gustavo Godínez, página 10) 

Pide Penchyna compromiso a los diputados: Seriedad, transparencia y mucho trabajo es el compromiso que los 
diputados federales tendrán que asumir para revisar, analizar y, en su caso, aprobar el paquete económico federal para 

2012, según dijo a Criterio el diputado federal hidalguense David Penchyna Grub. El legislador priista, en su calidad de 
secretario de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, participó la tarde de ayer en la recepción de la 

propuesta de manos de Ernesto Cordero, dijo que el funcionario federal "en tiempo y forma ha cumplido el compromiso, 

y comienza ahora un proceso donde tendremos que analizar con seriedad, con transparencia y con apertura al pueblo de 
México -porque son sus dineros-, tanto la propuesta de la ley de ingresos, como el presupuesto de egresos. "Tenemos 

para sacar la ley de ingresos hasta el 18 de octubre, y para aprobar el presupuesto, una vez aprobada la ley de ingresos, 
hasta el 15 de noviembre". Cuestionado sobre si existen algunos temas a destacar en el paquete recibido, el diputado 

priista comentó que "lo que he podido revisar es que traemos una estimación de crecimiento, que es la base para poder 
armar todo esto, de 3.5 para el próximo año, que es una tasa de crecimiento a mi parecer conservadora, en función de 

poderla estimar correctamente en las próximas semanas. Sobre todo por este mundo cambiante, que vive una recesión". 

(Manuel Baeza, página 08) 

Criterio-Pedirá SEPH 45 mmdp para infraestructura: Joel Guerrero Juárez, secretario de Educación Pública de 

Hidalgo informó que en coordinación con la Comisión de Presupuesto pedirán al Congreso de la Unión 45 mil millones de 

pesos para operar los programas de infraestructura y de calidad de la educación. Además, refirió que se busca impartir 
inglés en la totalidad de los planteles de educación básica, presupuesto para incrementar las escuelas de tiempo 

completo, así como un fondo especial para la educación media superior y superior. Guerrero Juárez destacó que de 
aprobarse este presupuesto para Hidalgo se tendrá un gran avance en materia, e informó que se mantienen a la espera 

de los resultados, pues apenas este 8 de septiembre se entregó el Proyecto de Egresos de la Federación 2011.(Miriam 
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Avilés, página 07) 

El Reloj-Benéfico, reestructurar la deuda de Hidalgo: Luego de que el gobernador del estado, Francisco Olvera 
Ruiz, anunciara que en próximos días se buscará la reestructuración de la deuda pública de Hidalgo, el presidente de la 

Junta de Gobierno del Congreso Local, Ramón Ramírez Valtierra, consideró que dicha acción ayudaría a descargar 

compromisos financieros. Entrevistado por los representantes de los medios de comunicación, el también diputado 
federal con licencia, explicó que se trata de una reestructuración, más de una nueva deuda, y lo calificó como viable para 

descargar compromisos financieros y económicos que tiene el gobierno para pagar ese crédito. El monto de las deudas 
asciende a los 3 mil 900 millones de pesos, de la que se tiene la idea de reestructurarla; sin embargo, Ramón Ramírez 

aseguró hay finanzas sanas que permitirán tal acción. Por otro lado, respecto a las deudas municipales, el diputado 

priísta aseguró el congreso local da seguimiento, ya que las entidades municipales y estatal deben entregar un detalle de 
los pagos que realizan cada semestre. Respecto al llamado que harán a los titulares de las distintas dependencias para 

que acudan a comparecer y explicar el contenido del primer informe de gobierno, el legislador adelantó que pretenden 
concluyan con los trabajos de la glosa antes de que termine el mes de septiembre, toda vez que hay mucho trabajo en 

comisiones.  (Verónica Ángeles, página 02) 

El Reloj-Debe llegar a Los Pinos alguien que sepa cómo gobernar: Murillo: “Es necesario que llegue a Los Pinos 
alguien que sepa cómo gobernar y que tenga una estrategia clara de cómo sacar adelante a los mexicanos”, sostuvo el 

senador priísta, Jesús Murillo Karam. Aunque dijo no estar seguro que el PRI regrese a la presidencia de la República en 
el año de 2012, el exgobernador hidalguense señaló es urgente que alguna persona con visión tome las riendas del país, 

toda vez que la añoranza de los mexicanos “es vivir como vivían hace 10 años”, cuando el PRI entregó la presidencia al 

panista, Vicente Fox Quezada. Entrevistado por los representantes de los medios de comunicación, previo al mensaje del 
gobernador Francisco Olvera Ruiz con motivo del primer informe de gobierno, al ser cuestionado acerca de los proyectos 

que tiene, respondió “usted y yo hablamos de mi pasado, de mi futuro ya no”. Murillo Karam se refirió al asunto de 
inseguridad que priva en algunos estados del país, específicamente en Monterrey, y sobre la presunta responsabilidad 

delictiva del hermano del alcalde, a lo que dijo que el PAN se ha caracterizado “por ser un gobierno que busca culpables”. 
En este sentido, expresó “se debe hacer un análisis de todo y no andar buscando culpables por todos lados que 

justifiquen nuestros errores”, aquí reiteró la postura de que a los mexicanos les gustaría vivir como hace 10 años: sin 

delincuencia. Por último, respecto a la expectativa que tiene del gobierno estatal, dijo “espero un excelente trabajo, es un 
estado que ha tenido un camino muy claro de desarrollo y el gobernador tiene todo las posibilidades de sacar adelante a 

la entidad”. (Verónica Ángeles, página 02) 

El Reloj-Piden endurecer sanciones a quienes crean falsas alarmas: Luego de la falsa alarma de bomba en las 
instalaciones de la Secretaría de Educación Pública, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, señaló que se debe 

revisar la ley para “endurecer” las sanciones a quienes realizan este tipo de bromas. “No es asunto menor, debe revisarse 
la ley para evitar que quede en sólo una broma y que la sanción quede administrativa, tendremos que revisarla para 

endurecer la medida”, aseveró. Indicó que la ley debe cumplir con el marco jurídico y apuntó que no sólo debe sancionar 

sino inhibir este tipo de situaciones. Descartó que la amenaza de bomba se considere como un acto terrorista y apuntó 
que el hecho se debe dimensionar para que se aplique la sanción, “no podemos generalizar, sería delicado hacer una 

definición genérica”. Expresó que se realiza la investigación correspondiente para identificar de dónde provino la llamada. 
“Yo creo que hay que investigar no sólo lo que viene de afuera sino cómo se recepciona la llamada, porque ahí veo una 

travesura interna y lo estamos investigando porque lo que hay que hacer es encontrar al responsable y sancionarlo”, dijo. 
Por otra parte, mencionó que su administración tiene proyectado para el año entrante poner por lo menos cuatro oficinas 

de atención, denominadas “Casas Hidalgo” en Estados Unidos. “Sin embargo, depende de dos temas, primero del 

presupuesto, para este año no hubo, estamos trabajando para tenerlo el año que entra y la segunda situación es cómo 
construir el aspecto jurídico sin violentar las leyes de la unión americana”, explicó. Precisó que en estas oficinas se 

brindaría asesoría jurídica, atención social, atención médica cuando sea grave, trámites varios además de que exista 
comunicación entre los migrantes y sus familias en Hidalgo. “Estamos en ese análisis, espero que arrancando el año que 

entra lo podamos tener, hay compromiso de poner una Houston, la otra en Florida, los Angeles y probablemente otra en 

Chicago”, precisó. Agregó que para el funcionamiento de estas oficinas se requieren por lo menos 8 mil dólares 
mensuales por cada una. (Alejandro Reyes, página 04) 

Sol de Hidalgo-PRI resurgió fuerte y sólido Olvera: Del pasado proceso electoral, el PRI resurgió fuerte, sólido y 
refrendó su calidad de partido mayoritario en el estado al ganar 43 municipios hidalguenses y lograr 56 mil votos 

adicionales respecto a la anterior competencia por los ayuntamientos, declaró, ayer, el gobernador Francisco Olvera, al 

felicitar a la militancia priista encabezada por Omar Fayad y llamar a cerrar filas, mirar hacia delante y prepararse para el 
proceso del año 2012. Al participar como integrante del Comisión Política Permanente del Partido Revolucionario 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-14291.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-14292.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-14286.html
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Institucional, expresó que es corresponsable de los triunfos y fracasos electorales, y pidió que se trabaje a favor de la 

unidad, además de exhortar a otorgar espacios políticos a los cuadros que hayan comprobado lealtad, talento y 

merecimientos. MUNICIPIO REPRESENTATIVO: La reunión, con la presencia de los ex gobernadores Humberto Lugo y 
Manuel Ángel Núñez, así como de otros consejeros priistas, entre ellos Fernando Moctezuma, Nuvia Mayorga y Jorge 

Romero, se efectuó en un salón de Mineral de la Reforma. El líder estatal del partido, Omar Fayad, en un enérgico 
discurso, dijo que se decidió formalizar ese foro en La Reforma, porque es un municipio emblemático, por el coraje de su 

militancia que conservó el Ayuntamiento, a pesar de las adversidades, guerra sucia y traiciones de quienes antes se 

dijeron amigos. RENUEVAN DIRIGENCIAS MUNICIPALES: En ese escenario, se aprobó la renovación de 56 comités 
municipales, cuyo proceso será autorizado por el Comité Nacional, lo mismo que la elaboración de reglamento propio 

para el Consejo Político Estatal. Ahí se proyectó un video donde se informa de los resultados favorables para el tricolor en 
la pasada contienda, al gobernar a la mayor parte de la población, en tanto que los restantes votos se pulverizaron entre 

la oposición, según observó Olvera Ruiz. Siendo anfitriones los presidentes municipales en funciones y entrante, Miguel 
Escamilla y Filiberto Hernández, el presidente del Comité Estatal del PRI agradeció las directrices, consejos y apoyo del 

gobernador Francisco Olvera. El jefe del Ejecutivo, sin simulaciones, se asumió como "primer priista del estado" y "líder 

moral del partido", porque esa es la tradición cultural y en ese contexto dijo que asume diversas responsabilidades a fin 
de lograr mejores resultados electorales, siempre respetando la ley y manteniendo una postura imparcial durante las 

campañas y las elecciones. Felicitó a sus compañeros de partido, en especial a quien condujo los trabajos, Omar Fayad, 
que desde diversas trincheras son partícipes de las victorias, porque resulta simplista decir que se ganaron menos 

municipios, sin tomar en cuenta diversos factores que enumeró el dirigente priista, entre ellas la asociación de partidos 

antagónicos entre sí que tenían el propósito de menguar la presencia del PRI. Olvera señaló que tiene la obligación de 
hacer un buen gobierno, pues se refleja en las urnas, como ocurrió en la anterior competencia por el Poder Ejecutivo, 

cuando fue un factor determinante el desempeño eficaz del entonces gobernador Miguel Osorio, sin lo cual "quién sabe 
cómo nos hubiera ido", indicó el hoy gobernante.. También ofreció mantener una conducta personal que sea ejemplar y 

fortalecer la unidad interna, porque si hay triunfos o fracasos "yo será el responsable", agregó ante dos centenares de 
consejeros reunidos en el salón El Corcel, en Mineral de la Reforma. Fayad, por su parte, hizo un reconocimiento a la 

militancia, a los diputados federales y a todos aquellos que participaron en la pasada competencia municipal, al tiempo 

que fustigó a los traidores e hipócritas, exteriorizó, que se dejaron seducir por las ofertas de otros partidos, anteponiendo 
principios a la ambición personal. Huejutla, Ixmiquilpán y Tulancingo serán prioridad para recomponer el camino y 

encontrar la senda de futuros triunfos, citó, y mencionó que con la renovación de comités locales se dará el primer paso 
para conseguirlos, y al crear reglas propias del Consejo Político se inaugura una nueva etapa de la trayectoria triunfadora 

del PRI. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Ombusdam viola derechos laborales, acusa ex visitadora: Un clima de "terror laboral" se 
experimenta al interior de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), desde que es titular 

Raúl Arroyo González. Esto lo afirmó nada menos que la propia visitadora adjunta a la oficina central de la misma 

institución, Ernestina Cevallos Verduzco, quien afirmó que han sido acosados, presionados y despedidos ilegalmente, y 
sin indemnización constitucional, alrededor de 40 empleados. "Esto debe llamar la atención del gobernador y del 

Congreso porque es inconcebible que el ombudsman, que está para defender los derechos de las personas, actúe en 
forma contraria, de manera prepotente, autoritaria y arbitraria", expresó.  Ernestina Cevallos Verduzco es miembro 

fundadora de la CEDHEH, pero, no obstante esa condición y después de 18 años de laborar al interior de esa 
dependencia, fue despedida por Raúl Arroyo, bajo el argumento de "pérdida de confianza" y luego que intentó obligarla a 

trabajar incluso sábados y domingos, así como en los días de descanso de ley. Explicó que desde creado la CDHEH, 

cuando Arroyo se hizo cargo de la Comisión, en octubre de 2009, "mi cargo era directora de Quejas y Orientación. A 
finales del año pasado me bajaron el sueldo y me asignaron otras tareas". Relató que desde su llegada, canceló las 

vacaciones de diciembre a todo el personal con el pretexto que prepararía el plan institucional, sin importar la antigüedad 
y los derechos de los propios trabajadores. "Desde entonces empezó a despedir personal, ya hasta perdí la cuenta de la 

cantidad, pero me atrevo a decir que son 40 ó 50 personas". Por ejemplo, todas las secretarias y recepcionistas fueron 

cesadas, sin mayores explicaciones. "Estoy hablando de todas las arbitrariedades que este señor cometió desde que llegó 
porque sembró el terror entre todos nosotros". Incluso a la gente de mayor antigüedad, que empezaron sus tareas desde 

la fundación de la comisión, fueron echadas a la calle. "Después de la reducción de mi salario, en este mes de julio se 
nos comunicó que solamente tendríamos derecho a la mitad de las vacaciones, que son de diez laborables por ley. Como 

yo estuve en desacuerdo presenté un escrito de inconformidad. Eso le molestó tanto a Arroyo que casi golpea la mesa y 
me dijo que, en ese momento, tomaba la decisión de no darme vacaciones hasta que él lo decidiera". El fin de semana 

pasado, "se nos convocó a trabajar sábado y domingo, siendo días inhábiles". Dijo que acudió, pero se retiró horas 

después de trabajar, lo que le avisó a su jefa inmediata. Al día siguiente, domingo, se presentó, pero estaba cerrada la 
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oficina debido a que se quedaron a trabajar los demás hasta las cinco de la mañana. El lunes siguiente Raúl Arroyo llamó 

a Ernestina y le dijo tajante que "como ya no era parte del equipo, me cesaba". Esto lo hizo sin pagar ni un centavo de 

indemnización. "Arroyo jamás ha pagado a nadie. Tengo entendido que hay dos o tres demandas en el Tribunal de 
Arbitraje por el mismo motivo". Informó la que fuera visitadora adjunta que piensa demandar, pero "no me parece justo 

que pase desapercibido para la ciudadanía que la Comisión de Derechos Humanos tiene un titular completamente 
arbitrario, prepotente, que no le importan los derechos de los trabajadores, que los pisotea. Nos ponen a trabajar bajo 

presión. "A mi me gustaría que las autoridades pusieran atención en la actuación de Raúl Arroyo que, desde que llegó, ha 

estado violando derechos laborales. Preguntó ¿cómo puede una persona así estar al frente de una institución que 
defiende los derechos de las personas?". (Ojo Política) 

El Independiente-Hidalgo, entre 7 estados sin evaluar mandos municipales: Hidalgo se ubica entre las siete 
entidades del país que no han evaluado a ninguno de sus mandos municipales con el examen de control de confianza, 

informó el Secretariado Ejecutivo Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Con base en datos oficiales, Hidalgo 

tiene registrados ante el organismo federal a 189 elementos, de los cuales 126 corresponden a agentes municipales y el 
resto pertenecen al esquema estatal. De acuerdo con el último reporte emitido por el SESNSP publicado el 5 de 

septiembre, la entidad tiene el 100 por ciento de su personal municipal sin presentar el examen de control de confianza, 
que es parte del proceso de depuración de los cuerpos policiacos estatales y municipales, los cuales fueron infiltrados y, 

en algunos casos, controlados por el crimen organizado. Cabe mencionar que en 2008, los gobernadores se 

comprometieron a depurar sus corporaciones policiacas mediante la aplicación de exámenes de control de confianza y 
certificación de sus elementos policiacos estatales y municipales como parte del Acuerdo Nacional por la Seguridad, la 

Justicia y la Legalidad, después del asesinato del hijo del empresario Alejandro Martí. Sin embargo, a la fecha la mayoría 
de los gobernadores no cumplen con el compromiso adquirido para limpiar a sus policías estatales y municipales, como 

es el caso de Hidalgo. Otras entidades federativas que están en la misma situación negativa son: Quintana Roo, Nayarit, 
Durango, Coahuila, Campeche y Baja California Sur. Por el contrario, las entidades que ya evaluaron a todo su personal 

local son: Querétaro, Guanajuato, Morelos, Chihuahua, Aguascalientes, Oaxaca y Baja California. En el documento sobre 

el primer informe del gobernador Francisco Olvera se mencionó la firma de una serie de convenios con la federación: 
Subsidio para el Fortalecimiento de las Instituciones de Seguridad Pública en Materia de Mando Policial (SPA), con una 

inversión de 100 millones de pesos de aportación federal. Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) por un 
monto de 222 millones 979 mil 133 pesos, de los cuales 178 millones 383 mil 306 corresponden a aportación federal y 44 

millones 595 mil 827 a la aportación estatal, así como el de Subsidio para el Fortalecimiento de la Seguridad Pública de 

los Municipios (Subsemun). (Gerardo Neria, página 03) 

El independiente-La entidad recibirá 29 mil 199 mdp en presupuesto: Hidalgo recibirá aportaciones federales 

por 29 mil 199.7 millones de pesos con base en lo dispuesto en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) de 2012. En tanto, Pemex-Refinación destinará 133 millones 849 mil 717 pesos para la construcción de la cerca y 

barda perimetral de la nueva refinería Bicentenario. El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) Ernesto Cordero 

Arroyo envió ayer a la Cámara de Diputados el Paquete Económico de 2012, compuesto por la Iniciativa de Ley de 
Ingresos, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y los Criterios Generales de Política Económica. El 

financiamiento total que presenta la propuesta del Ejecutivo federal para el próximo año asciende a 3 billones 647 mil 
907 millones de pesos, lo que significa un aumento del 2.5 por ciento en relación al que fue aprobado para 2011. Los tres 

ejes fundamentales de acción gubernamental que guiarán la política de gasto público para el ejercicio fiscal 2012 son: 

seguridad pública, crecimiento económico y desarrollo social., El PEF 2012 prevé incremento en el gasto total de 4.4 por 
ciento real con respecto al de 2011, así como crecimiento de 35 por ciento del producto interno bruto (PIB) y una 

inflación de 3 por ciento. La estimación del precio del petróleo se fijó en 84.9 dólares por barril. La exposición de motivos 
del PEF 2012 establece que la bolsa de recursos federales que dispondrá Hidalgo para el próximo año se conforma de la 

siguiente manera: 10 mil 45 millones de participaciones, 13 mil 916 millones de aportaciones federales (que incluye los 

recursos para los sistemas de educación básica, normal, tecnológica y de adultos) y 5 mil 237 millones en programas y 
proyectos de inversión. De esa manera, la entidad dispondrá de un total de más de 29 mil millones de pesos, á los que 

podrían sumarse las reasignaciones que impulsarán los diputados federales en el marco de la discusión, negociación y, en 
su caso, aprobación del PEF 2012. Por lo que hace a la nueva refinería Bicentenario, la cual servirá a Hidalgo para 

detonar su desarrollo y crecimiento económico, el gobierno federal a través de Pemex-Refinación presupuestó 133 
millones 849 mil 717 pesos que serán invertido en la barda y cerca perimetral del nuevo complejo refinador. Asimismo, 

destinó recursos para el mantenimiento de la capacidad de producción de la refinería Miguel Hidalgo de Tula por 8 mil 

190 millones 959 mil 204 pesos. Para el proyecto ambiental de la planta de refinación invertirán 85 millones 904 mil 209 
pesas y para estudios de reinversión con el objetivo de incrementar la capacidad de refinación del mismo complejo habrá 

una bolsa de 8 mil 443 millones 188 mil 594 pesos. Otra partida que está destinada para la refinería de Tula es la 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/42643-20110909-p3-n1
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construcción del centro de atención a emergencias ambientales, por monto de 9 millones 552 mil 962 pesos. De igual 

manera proyecta un presupuesto de 474 millones 688 mil 28 pesos para la modernización y reemplazo de los equipos y 

sistemas de motobombas de la estación de bombeo instalada en el municipio de Tepetitlán. El titular de la SHCP Ernesto 
Cordero, en mensaje televisado tras entregar el paquete económico, manifestó que el proyecto del PEF 2012 es -el 

presupuesto que México necesita para continuar por la ruta del crecimiento". La propuesta del gobierno federal, aseveró, 
continúa privilegiando la transparencia y rendición de cuentas en el ejercicio de los recursos públicos y refleja los avances 

en políticas de ahorro y austeridad iniciadas en este gobierno. Dicho de otro modo, es una propuesta de gasto cuidadosa 

y exhaustiva que destina menores recursos al gobierno y más recursos a la gente. "¿Cómo proponemos que se orienten 
estos recursos?, abriendo oportunidades para los niños, jóvenes, hombres y mujeres de México para mejorar sus 

condiciones de vida y que puedan salir adelante gracias a su propio esfuerzo, subrayó el funcionario federal". En 
concreto, el proyecto presentado ayer por la SHCP propone incremento de 4 mil millones de pesos en apoyo para la 

obtención de vivienda y con ello ampliar a 250 mil las acciones para 2012. Adicionalmente, pretenden continuar con el 
apoyo 370 mil pequeñas y medianas empresas. En materia de infraestructura promueven asignaciones para mantener, 

construir o rehabilitar más de mil 280 kilómetros de caminos y carreteras, indispensables para el desarrollo nacional. En 

materia de ciencia, tecnología e innovación, la propuesta de financiamiento es de 56 mil 464 millones de pesos. En 
atención a la seguridad, se prevén recursos por 147 mil 270 millones de pesos para la procuración e impartición de 

justicia y seguridad pública nacional, un aumento de 11 por ciento respecto al año pasado. La inversión propuesta por la 
federación para atender el rubro de salud asciende a 400 mil millones de pesos, destinados a alcanzar la cobertura 

nacional al finalizar la presente administración. El funcionario federal aseguró que con la aprobación del presente 

Presupuesto de Egresos se va a solucionar el añejo problema que no había podido resolverse, la liquidación a los ex 
braceros, para ello se destinan recursos Por 3 mil 800 millones de pesos. "El paquete económico que presen-tamos al 

Congreso representa el compromiso del gobierno Federal por mantener la estabilidad económica, acelerar el mercado 
interno y ampliar las oportunidades para las familias mexicanas. El país necesita un Presupuesto de Egresos y una Ley de 

Ingresos responsables, que promuevan el crecimiento económico y el desarrollo social a largo plazo".   (Gerardo Neria, 
página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Auditoría señala a siete alcaldías: Al menos siete municipios hidalguenses fueron señalados por la Auditoria 

Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) por no solventar un total de 15 millones de pesos correspondientes a la cuenta 
pública 2009. El Congreso Local recibió el informe de la cuenta pública 2009, la cual será revisada por los legisladores. De 

entrada, son 15 millones de pesos que faltan por comprobarse en tres de los municipios más pobres de Hidalgo. Los 
alcaldes señalados tendrán que solventar el faltante en sus finanzas públicas antes de que termine su administración; de 

lo contrario, enfrentarán un proceso judicial. De acuerdo con los datos proporcionados por el Poder Legislativo, los 

municipios que muestran opacidad en sus finanzas son: Atlapexco, Atotonilco de Tula, El Arenal, Jaltocán, Eloxochitlán, 
Nopala de Villagrán y Pisaflores a causa de que presentaron documentación que la ASEH consideró insuficiente, la cual 

no completa las observaciones, por lo cual, están en el proceso de integrar los expedientes jurídicos. “Estamos en ese 
proceso se presentó por parte de la ASEH el dictamen se estaría procediendo en el caso de siete municipios que no 

solventaron sus cuentas, está en proceso la revisión del ejercicio 2010”, señaló Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la 

Junta de Gobierno del Congreso Local.  Además, El líder del Congreso Local, Ramón Ramírez Valtierra, consideró que los 
alcaldes de los 84 municipios de la entidad tienen poco interés en transparentar sus cuentas públicas y entregar finanzas 

sin opacidad a las administraciones que entrarán en vigor en enero del próximo año. De acuerdo con el legislador, la 
Cámara de Diputados local ha dado facilidades a los ediles para asesorarlos en materia de rendición de cuentas y 

transparencia en sus finanzas; sin embargo, de la convocatoria realizada a los 84 sólo se presentan 17 o 20. La mayoría 
de los municipios rehúye las acciones de transparencia durante sus administraciones y el mayor problema lo enfrentan 

cuando ya no están en el poder, señaló el priista: “en muchos de los casos los alcaldes ni tienen conocimiento de la 

opacidad de sus municipios”. Señaló que la primera recomendación que hizo a los presidentes municipales del periodo 
que va a terminar es que seleccionaran bien a sus tesoreros y a sus directores de obra; segundo, “que mes a mes 

revisaran las transferencias de recursos realizadas, si se aplicaron, dónde se aplicaron y comprobarlas adecuadamente, 
pero no hacen caso el final”.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Criterio-Cancela paro de labores el sindicato municipal: Se canceló el paro de labores que se tenía programado 

por parte del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), encabezado por su líder 
Percy Espinoza Bustamante. La decisión se presentó después de que el líder sindical dialogara con la alcaldesa Geraldina 

García Gordillo y con funcionarios municipales, informó un comunicado del ayuntamiento capitalino. Hace unas semanas, 
en una reunión que congregó a más de dos mil trabajadores del municipio, se había acordado que el 8 de septiembre se 
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detendrían las labores en todo el ayuntamiento. Para esa ocasión, se exigía que el servicio médico ya no fuera con el 

mismo hospital privado que tiene convenio con el sindicato municipal; sin embargo, parece que todo quedó solucionado 

hasta después del encuentro. Percy Espinoza había recalcado la falta de voluntad política y acercamiento de las 
autoridades del ayuntamiento de Pachuca con el sindicato municipal a su cargo. En el comunicado, la presidencia 

municipal hizo énfasis de que los temas puestos en la mesa fueron analizados, en todos sus aspectos, “siendo ya 
resueltos muchos de ellos y los faltantes se solventarán en próximas fechas”. Cabe destacar que en la reunión para 

definir la situación del probable paro de labores también estuvo presente el secretario general, Ricardo Crespo Arroyo; el 

Tesorero, Salvador Elguero Molina; el secretario de Administración, Raúl Ramírez Romo, y el secretario de Servicios 
Municipales, Héctor Fragoso Ortiz. (Ommar Ayala, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Valdés: la CIRT engaña; comicios están a salvo: Leonardo Valdés, consejero presidente del Instituto 
Federal Electoral (IFE), acusó que la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) “pretende engañar al 

pueblo de México” al responsabilizar a las autoridades electorales de la seguridad de sus trabajadores e instalaciones.  
Durante su participación en la 40 Reunión Nacional de Consejeros Presidentes de Organismos Electorales, realizada en 

Acapulco, Guerrero, el titular del IFE aseguró que las elecciones de 2012 “no están en riesgo”. Un día antes, la CIRT 

emitió un desplegado en el que manifestó su preocupación porque el IFE sólo ha organizado protocolos de seguridad 
para sus funcionarios y se olvidó de garantizar la seguridad de los trabajadores y comunicadores de la radio y la 

televisión, además de que en la elección de Michoacán tampoco se les consideró. “Aunado a temas de seguridad, no hay 
certeza de que el nuevo esquema de comunicación funcione, siendo que la reforma al Reglamento de Radio y Televisión 

en Materia Electoral se aplicará por primera vez al proceso electoral federal de 2012”, expuso la cámara. Al respecto, los 

presidentes de los órganos electorales rechazaron esas afirmaciones. Leonardo Valdés aseguró que las elecciones de 
2012 no están en riesgo, y quienes afirmen lo contrario tratan de “engañar al pueblo de México”. “Que nadie se 

equivoque: las elecciones de 2012 no están en riesgo. Se equivocan quienes pretenden engañar al pueblo de México 
pretendiendo hacer responsables de la seguridad de sus trabajadores e instalaciones, como lo hace la Industria de la 

Radio y la Televisión, a las autoridades electorales.  “Esa, la seguridad de las instalaciones y de los trabajadores de todas 
las industrias en nuestro país, es una responsabilidad del Estado”, puntualizó. Por su parte, el magistrado presidente del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial (TEPJF), Alejandro Luna Ramos, señaló que los ciudadanos cuentan con instituciones 

sólidas que unen sus esfuerzos para garantizar la estabilidad y seguridad jurídica que exigen las elecciones en todo lo 
ancho y largo del país. Por la tarde, el IFE emitió un comunicado en el que afirmó que cuenta con la experiencia, los 

recursos técnicos y humanos necesarios para garantizar comicios en orden. “El Instituto Federal Electoral no es la 
autoridad competente para garantizar la seguridad de las estaciones, trabajadores y comunicadores de la radio y la 

televisión. A pesar de ello, manifiesta su disposición para escuchar las propuestas de la industria y coordinarse con las 

autoridades correspondientes”, destacó. En el documento, el IFE invitó a los concesionarios y permisionarios a coadyuvar 
en el desarrollo democrático del país. (Mariana Otero, página 22) 

Milenio-Las arcas estatales, bajo riesgo en 2012: El menor dinamismo esperado en la actividad económica y las 

elecciones federales del próximo año son factores que pondrán presión sobre las finanzas públicas de las entidades 
federativas del país, advirtió la calificadora estadunidense Moody’s. En la ponencia Estados mexicanos en perspectiva 

negativa: retos presupuestales y de deuda, la analista de la calificadora, María del Carmen Martínez, explicó que el menor 
ritmo de crecimiento estimado para el producto interno bruto (PIB) del país en 2012 mermará los recursos que transfiere 

la Federación a los gobiernos subnacionales. Estimó que aunque continuarán positivas las participaciones federales que 
otorga el gobierno a los estados y municipios, estos recursos serán menores a los entregados en los últimos años. En 

promedio esas transferencias federales tuvieron incrementos nominales de 12 por ciento en años recientes, tasa de 

crecimiento que disminuirá a 7 y 5 por ciento, en 2011 y el próximo año, respectivamente, comentó Martínez. La experta 
explicó que el menor crecimiento económico anticipado para 2012 también tendrá un impacto en la recaudación local de 

los estados, situación que mermará el margen de maniobra de su gasto. “Si de por sí recaudan poco, con estos 
elementos de riesgo algunos estados podrían verse afectados en su calidad crediticia”, advirtió. Por su parte Adrián 

Garza, analista de Moody’s, dijo que el ciclo electoral trae una presión al gasto público de las entidades, el cual tiende a 

incrementarse en esos periodos. Respecto a la deuda, ambos analistas coincidieron en que aunque hay una tendencia 
alcista, ésta aún no llega a niveles que preocupen, lo riesgoso de la deuda es aquella de corto plazo, precisó. Otro factor 

que consideraron como un riesgo para las entidades federativas son las prácticas de administración del gobierno, pues 
hay mucha opacidad y falta de rendición de cuentas sobre los ejercicios financieros. Si bien la mayoría de los estados 

tiene una calificación con perspectiva estable, hay tres con perspectiva negativa (Nuevo León, Nayarit y Quintana Roo) y 
en 12 o 18 meses podrá haber cambios en su calificación. María del Carmen Martínez alertó que otro aspecto que pone el 
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semáforo en rojo, o representa un foco de riesgo en los estados y municipios, son los altos pasivos que genera el pago 

de pensiones, las cuales también pueden presionar las finanzas públicas locales. El crecimiento será más lento: 

OCDE ••• La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) indicó que el crecimiento económico 
mundial será más lento de lo esperado y dada la incertidumbre financiera internacional, hay el riesgo de que en algunos 

trimestres se reporten tasas negativas de crecimiento.  De acuerdo con el Panorama Económico Provisional realizado por 
el organismo internacional, la recuperación económica “parece haber llegado al punto de detenerse”, principalmente en 

las naciones desarrolladas. Eso, aunado a la caída en la confianza de los consumidores y de las empresas, tuvo una 

afectación tanto en el comercio mundial como en el empleo, dijo. Las estimaciones de la OCDE apuntan a que las 
economías del G7, con excepción de Japón, apenas crecerán 1 por ciento en la segunda parte de este año. Para la 

economía mexicana, la OCDE mantuvo su expectativa de crecimiento de 4.5 por ciento para 2011, aunque hacia 2012 
anticipó un nivel más moderado al sólo prever una expansión de 3.8 por ciento. Reconoció las medidas fiscales que las 

autoridades del gobierno aplicaron desde el año pasado, aunque reiteraron la necesidad de reducir la dependencia por la 
renta que le deja el petróleo y reforzar más su esquema tributario. (Oscar Granados, página 24) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que tras la entrega del paquete económico circuló la especie de que el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, 

anunciará hoy su renuncia para dedicarse de lleno a la promoción de su precandidatura presidencial por el PAN. 

A diferencia de los pasillos gubernamentales, en las filas blanquiazules afirman que Cordero “no come ansias” y que si 

hay algún anuncio será la próxima semana. 

Que Gustavo Madero, dirigente nacional panista, ya logró reagendar el consejo nacional pospuesto debido al luto 

nacional decretado por Felipe Calderón al inicio de este mes por los acontecimientos en el casino Royale. 

El 24 de septiembre los panistas retomarán los trabajos en los que el objetivo principal es definir la estrategia rumbo a 
2012. 

Que luego de la encuesta que colocó por primera vez a Marcelo Ebrard por encima de Andrés Manuel López 
Obrador en las preferencias de las izquierdas, la Fundación Equidad y Género, creada para promover al jefe de 

Gobierno, pidió a sus integrantes “redoblar esfuerzos y multiplicar el trabajo” para mantener y ampliar la ventaja. 

En el Estado de México, por ejemplo, trabajan a marchas forzadas para garantizar un comité de esta fundación en cada 

uno de los más de cien municipios antes de las fiestas patrias, por la ventaja de local que tiene el aún gobernador 
Enrique Peña Nieto. 

¿Lo lograrán? 

Que para “evitar sorpresas”, la procuradora Marisela Morales ordenó que elementos de la Policía Federal y de la PGR 
se trasladen a Jalisco para coordinar la seguridad de los próximos Juegos Panamericanos, en octubre próximo. 

El bloque comisionado busca evitar incidentes similares a los ocurridos en el estadio Territorio Santos Modelo, en 
Torreón, Coahuila, donde hace unas semanas se vivieron escenas de pánico por una balacera en los alrededores. 

Que en vísperas del arranque de la Caravana por la Paz al Sur, que encabeza Javier Sicilia, las organizaciones civiles 

contra el delito apoyaron la propuesta de seguridad de la UNAM, pero no manifestaron la misma simpatía por la creación 

de la Procuraduría de Atención a Víctimas del Delito, porque, dicen, carece de participación del sector social. 

¿Pues qué no fueron ellos los que pidieron su fundación? 

 (redacción, página 04) 
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Crónica-Balcón Político… 

Canek, el apresurado: En las altas esferas del poder y en los mismos círculos del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), no cayó bien el anticipado auto destape que hizo el diputado federal, Canek Vázquez Góngora, quien tendrá que 

meter freno o bajarle a su activismo político por el territorio hidalguense, pues eso ha generado inquietud en las filas 
tricolores y donde figuran ya quienes tienen la misma aspiración del recién casado: pasar de la Cámara de Diputados a la 

de Senadores. En una charla informal, el joven legislador, a quien se le atribuye un halo protector que viene desde el 

manto sonorense del senador Manlio Fabio Beltrones Rivera, confiaba que tenía el permiso del ejecutivo estatal para 
comenzar su activismo político. Lo que no dijo es que efectivamente, se le autorizó instalar una oficina de gestión para 

atender a la gente, a nombre propio y de su partido, pero no arrancar de manera anticipada la carrera por las 
candidaturas al Senado de la República. Su activismo, ha ocasionado el enojo de otros de su propio partido que sienten 

tener iguales o mejores merecimientos para tal distinción, cuya lista es amplia y coloca a varios políticos, con mucha más 

trayectoria y trabajo al interior del estado, que el mismo Canek, quien a su vez se defiende con el argumento de: 
“¿siempre los mismos?, presentándose él mismo como una cara joven, un cuadro dinámico que busca y siente tener las 

mismas oportunidades que sus correligionarios. Por lo pronto, entonces, no hay que sorprenderse si de repente ha 
bajado la presencia del legislador en los medios de comunicación, pues habrá venido ya el respectivo jalón de orejas. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Agujeros Negros… 

Ríspida elección panista: El difícil escenario para el Partido Acción Nacional (PAN) en 2012, ha provocado una feroz 
lucha por el control de su estructura, ya que ante la virtual derrota y su salida del gobierno federal, los grupos de poder 

blanquiazul observan en él, la posibilidad de sobrevivir y desde ahí disputar posiciones y espacios de poder, porque ya no 

tendrán al gran generador de empleo que es la alta burocracia. Hidalgo no es la excepción, aquí se libra una batalla más 
de esa guerra, que tendrá un vencedor este fin de semana, cuando 56 consejeros estatales elijan al que será el cuarto 

presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), de entre Raimundo Ordóñez Meneses y Alejandro Moreno Abud, proceso 
ríspido que dividió gravemente al panismo hidalguense por la intromisión de personajes como Jorge Manzanera Quintana 

y Xóchitl Gálvez Ruiz. La pugna panista llega a los delegados federales que se ubicaron en dos corrientes diferentes, unos 

que simpatizan con el presidente nacional Gustavo Madero y otros que tienen el apoyo desde la Presidencia de la 
República, de Gilberto Gil Zuarth; como sea, Acción Nacional terminará quebrado y con el riesgo del resurgimiento de 

algunos personajes locales nefastos. Porque hay quienes, como el ex presidente municipal de San Felipe Orizatlán, 
Andrés Zuviri, se adjudican una fuerza nada creíble en el panismo en este caso huasteco, que dice le permitirá ser 

candidato a diputado federal, porque él hará ganar a Moreno Abud, no obstante que camina con sobresaltos porque tiene 
giradas órdenes de aprehensión, ya que lo acusan de enriquecimiento ilícito durante su gestión, por lo cual solicitó un 

amparo a la justicia federal. Del otro lado, la operación política ha sido con mayor oficio; Marisol Vargas, Daniel Ludlow y 

otros más, que impulsan a Ordóñez Meneses, a pesar de que el escenario es complicado, no cayeron en la 
desesperación, y lejos de afectarles la presión y despliegue de recursos de quienes apoyan a Moreno Abud, éste parece 

beneficiarles, aunque para algunos la moneda aún está en el aire y sin importar para el lado que caiga, el PAN ya está 
partido.  (Alberto Witvrum, página 05) 

Crónica-Punto por punto… 

Guerra sucia al puro estilo panista: La guerra sucia al interior del Partido Acción Nacional (PAN) a menos de 48 horas 

de la renovación de la dirigencia estatal, se ha intensificado, por parte de las dos corrientes que buscan mantener el 

control del máximo órgano de dirección blanquiazul con miras a la elección del 2012. Alejandro Moreno y Raimundo 
Ordoñez buscan convencer de su proyecto a la mayoría de los 57 consejeros para llegar a la asamblea de próximo 

domingo con un margen suficiente que aleje cuestionamientos y confrontaciones. Pero éstas han sido inevitables en las 
horas previas, pues a través de correos electrónicos enviados a la dirigencia nacional panista se acusa al ex secretario 

general y presidente interino, Raimundo Ordoñez, de mantener una estrecha relación con funcionarios encargados de la 

estrategia política del gobierno estatal, lo que afirman pondrían en riesgo el proyecto blanquiazul del próximo año. En la 
denuncia recuerdan como Ordoñez Meneses en estado de ebriedad luego de una reunión con el entonces secretario de 

Gobierno, Gerardo González Espínola, sostuvo un altercado con militantes perredistas, lo que estuvo a punto de costarle 
pasar varias horas en las galeras de Tránsito municipal, de no haber sido por la intervención de mismo González 

Espínola. Además cuestionan su crecimiento patrimonial, basado en “diálogos y acuerdos” con quien en ese momento 
despachaba desde el segundo piso de Palacio de Gobierno. Contra Alejandro Moreno los cuestionamientos señalan que se 
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trata de uno de los últimos cartuchos que Jorge Alfredo Moctezuma Aranda pretende quemar, para mantener su cada vez 

más estrecho coto de poder. También se le acusa de de haber abonado buena parte de presupuesto de blanquiazul a sus 

cuentas personales sobre todo en los pasados procesos electorales estatales. Así en medio de la guerra sucia, el próximo 
domingo los 57 consejeros se reunieran a puerta cerrada para decidir quién los habrá de dirigir y todo parece indicar que 

el ex secretario general mantiene hasta ahora el apoyo de 37 consejeros. De mi tintero. Basado en el resultado que 
obtuvo en los municipios a su cargo en las pasadas elecciones, pero sobre todo en su cercanía con Miguel Osorio, actual 

secretario de Operaciones Políticas del CEN del PRI, el dirigente del Frente Juvenil Revolucionario, Antonio Lechuga, está 

apuntado en la lista de quienes buscarán llegar al Congreso de la Unión. (Leonardo Herrera, página 04) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

PISARON CALLOS EN EL CONSEJO POLÍTICO DEL PRI EN MINERAL DE LA REFORMA El PRI estatal llevó a cabo su 
Consejo Político extraordinario en Mineral de la Reforma y las lecturas son variadas. PRIMERO: el simple hecho de que 

haya sido en este municipio tiene mensaje que no se debe dejar de ver y ponderar, en un mensaje claro y contundente 
para  la actitud de priístas de Mineral, que le dieron la espalda a su partido para jugársela  por el PAN, en un acción 

calificada como TRAICIÓN y por lo mismos sus actores TRAIDORES. En plena casa de los chuecos se llevó a cabo este 
consejo que contó con la presencia del gobernador Olvera y de los ex gobernadores Manuel Ángel Núñez y Humberto 

Lugo. DOS: mensaje a los priístas que ha intentado demeritar el trabajo de Omar Fayad, y que con este evento recibe el 

espaldarazo y el apoyo de todo mundo, aunque se le recuerda que se deben analizar las causas de las derrotas en los 
municipios y regiones done se dio, para trabajar con los leales sin caer en una cacería de brujas. TRES: el mensaje de 

que hay unidad en el PRI y que lo que les une es el trabajo para llegar a Los Pinos en el 2012. Es claro que se pisaron 
varios callos. Que se puso en su lugar a  más de uno, y que los sacos que se pusieron a la vista alguien o algunos se los 

debe poner. El gobernador Olvera  mesurado, con buen tino, dijo que el balance es positivo, pero que se debe trabajar 

para encontrar las causas de las derrotas, descartando cacería de brujas o juicios sumarios. SE  DESPIERTA LA 
AMBICIÓN POR LAS CANDIDATURAS AL SENADO DE LA REPÚBLICA Conforme el tiempo se acerca para la decisión de 

quiénes serán los candidatos, sobre todo del PRI,  para las senadurías principalmente, se desatan las ambiciones de los 
que quieren esos cargos. El informe del gobernador Olvera se prestó para que en el manejo informativo, sobre todo de 

los grupos de poder, se vieran las  ansias que se tienen para tener esa posibilidad. Se empieza por descalificar a quienes 
por carrera y por resultados parecen los seguros para esas candidaturas, y después se abre la puerta para que todos 

puedan serlo. Eso no es cierto. No se necesita mucho cacumen para saber que sólo los que tienen carrera y hechos, son 

los que serán palomeados para esa lucha electoral y que por lo mismo, al revés, hay gentes que no serán candidatos, 
porque su carrera y sus hechos les cierran esa posibilidad y de serlos se cometería un error garrafal, pues la sociedad se 

cobra las agresiones de que ha sido víctima, sobre todo de determinados gentes que ahora buscan por todos los medios 
ser senadores de la República sin argumentos válidos para serlo,  a no  ser la fuerza y el dinero que dicen también 

cuentan. DEL ARENAL DENUNCIA QUE HAY PANISTAS QUE LE QUIEREN VENDER EL PAN A SOSA Adrián del Arenal 

señaló con todas sus letras que en el PAN hay gentes que le quieren entregar en bandeja de plata al ex rector de la 
UAEH el partido azul, con tal de contar con canonjías que incluso ya las tienen. Advirtió que eso sería un error muy 

grave, pues acabarían con lo que es el PAN en dignidad y en propuesta ideológica. Señala que incluso,  aunque Xóchitl 
no es panista pues es más de izquierda, sería una mejor opción. Cuando el río suena…. (Adalberto Peralta, página 

02) 

El Reloj-La hora en punto-La batalla tras la elección: El cónclave de priístas realizado la tarde de este jueves en el 
restaurante El Corcel, no hubiese tenido la menor trascendencia, de no ser por las impugnaciones que PRI, PAN y PRD, 

llevaron a los tribunales, tras el proceso electoral del pasado 3 de julio. Históricamente, en Pachuquilla, el restaurante 
Don Horacio se había convertido en la sede de los eventos sociales del tricolor, pero esta vez, las actividades del 

Revolucionario Institucional, se desarrollaron en la tienda de enfrente. De uno y otro lado, los contendientes electorales 

pronunciaron en su momento que no bajarían la guardia y como lo anticiparon, turnaron sus quejas a los tribunales de la 
materia; esa es una de las batallas que los adversarios libran para adjudicarse por la vía legal el ayuntamiento de Mineral 

de la Reforma. Decididos a no perder ese bastión municipal, por cierto, clave para el desarrollo metropolitano de la 
capital del estado, desde Mineral de la Reforma, los priístas integrados en su Consejo Político Estatal, iniciaron las tareas 

preparatorias rumbo a las elecciones del 2012. Así, el partido que encabeza Omar Fayad Meneses tendrá que llegar 

depurado al proceso federal que iniciará en dos meses, por lo que el inicio de las operaciones cicatriz y de renovación, no 
deben ser postergadas. En este entendido, de entre las filas tricolores, habrá una especie de limpieza al menos en 56 de 

los 84 comités municipales, donde la dirigencia estatal, deberá emprender una fina operación política que evite rupturas 
anticipadas. En riesgo afición futbolera Para la denominada y multimillonaria empresa "Club Pachuca", todo ha sido, miel 

sobre hojuelas, los múltiples beneficios de los que hoy gozan, les han sido concedidos incluso en "charola de plata". La 
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situación en la que se encuentra este próspero negocio, se asemeja a lo que ocurrió, al menos durante 400 años con las 

minas de Pachuca y Real del Monte, donde la riqueza, producto de la explotación de nuestra tierra, benefició a unos 

cuantos, mientras que para las mayorías, la herencia fue de enfermedad y muerte. Hoy, los dueños de "la pelotota" 
ubicada en la Zona Plateada, y del Tuzo Fórum, de la Universidad del Futbol y de otros tantos negocios, se han olvidado 

de lo elemental, es decir, de un manual, que al menos indique por donde puede ser la salida de emergencia de la afición, 
en caso de un desastre en el estadio Hidalgo. Bien hizo Miguel García Conde, titular de Protección Civil, en señalar las 

irregularidades en las que están incurriendo los dueños de los jugosos negocios, que además se dedican al futbol. 

Subsiste la duda de que el Club Pachuca cumpla con la afición, pues por varios lustros, han permanecido "sanchitos y 
apapachados"; ¿Por qué será?  (Edmundo Pineda, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que la pelea por el PRI de Tulancingo ya comenzó, pues dicen que algunos actores políticos ya levantaron la mano para 

quedarse con la dirigencia de este instituto político, entre los que se encuentra Rabi Valdespino, a quien acusan que en 
las pasadas elecciones fue uno de los operadores políticos del senador Francisco Xavier, quien por cierto, perdió la 

elección. Dicen que a finales de este mes se verá la verdadera actividad en el PRI municipal. 

Que por las prisas para construir la nueva alcaldía de Atotonilco de Tula, dicen que algunos ingenieros encontraron 

algunas fallas que podrían ser detonantes para una tragedia. Dicen que la necedad de Julio César Ángeles de a fuerzas 
querer dar El Grito en la nueva sede hizo que los trabajos se hicieran de mala gana, pero sobre todo, mal hechos y ahora 

tendrá que pagar las consecuencias. 

Que ayer durante el Consejo Político Estatal del PRI algunos dirigentes salieron apenados porque les quedó el saco de 

estrategias equivocadas para los comicios pasados. Aunque no se manejaron nombres en específico si se vio que algunos 
presidentes estaban entre molestos, apenados y hasta espantados. ¿Pues de quién habrán estado hablando? 

Que luego de declinar por la dirigencia municipal del PAN, al regidor de Pachuca Alejandro Juárez le dieron su premio 

de consolación, pues dicen que ayer en la sesión de cabildo del ayuntamiento capitalino le encomendaron dirigir varias 

comisiones, por lo que además de darle armas para dirigir algo, dicen que se las dieron para que ya no ande pensando 
en el PAN municipal, pues dicen que todavía está muy verde para un cargo político como ese. 

Que en varios municipios del Valle del Mezquital continúan los pases de lista por parte de agentes de la Coordinación 

Estatal de Investigación hacia los elementos municipales, tras la limpia hecha hace unos días en varias direcciones de 

Seguridad. Dicen que las principales comandancias en donde pasan lista a los uniformados son Actopan y El Arenal, y 
afortunadamente, todo marcha con normalidad. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “Tenemos la visión de que lo puede ofrecer el sector salud en caso de que se apruebe la reforma y hasta el momento 

es limitado.” 

Humberto Vieyra Alamilla, visitador de Derechos Humano sobre las reformas en las que se pretende ampliar la 

legalización del aborto.  

• “Hidalgo es un estado pobre, deberíamos de tener una respuesta en ese sentido, es dinero que pudo haber servido 

para resolver la vida de mucha gente.” 

Jesús Murillo, ex gobernador de Hidalgo, sobre el proyecto de la refinería en Tula que el gobierno federal no ha 

ejecutado. 
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• “No hay dados cargados, por el contrario yo no siento que haya una competencia muy fuerte, creo que finalmente 

quien gane podría tener una diferencia en el voto cerrado.” 

Prisco Manuel Gutiérrez, encargado de Despacho de la Secretaría General del PAN, sobre el proceso de renovación en 

la dirigencia del partido blanquiazul en Hidalgo. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que algunos partidos de oposición ya sacaron la lupa para revisar a fondo el trabajo de la Secretaría de Desarrollo Social 

en el estado, pues quieren estar seguros de que Víctor Velasco Orozco no utilice los programas de la dependencia a su 
cargo para promoverse como candidato a diputado federal. Esto, porque hay quienes aseguran que le están haciendo un 

“guardadito” de agravios para cuando decida hacer públicas sus pretensiones. ¿Será? 

que Luciano Cornejo, ex dirigente estatal del PRD y actual diputado federal sustituto, se paró el cuello luego de la 

ceremonia del informe del gobernador, al anunciar que dejó la curul para dedicarse a buscar una candidatura de su 

partido al Senado. En realidad, dicen los enterados, Cornejo está otra vez en Hidalgo porque el diputado 
propietario, Guadalupe Acosta Naranjo, terminó hace rato su aventura como candidato a gobernador de Nayarit. 

que debido a las tremendas faltas de ortografía que adornan sus mensajes de Twitter, a Mirna Hernández Morales, 

directora del Instituto Hidalguense de la Mujer, sus detractores ya comienzan a llamarla la Ninel Conde de Pachuca. 

que con la llegada de Roberto Terán Contreras al Instituto Estatal del Transporte hay, desde tranquilidad para 

concesionarios y choferes del servicio público, hasta quienes están seguros de que el funcionario combatirá el transporte 

pirata y evitará la invasión de rutas, problemas acentuados en años recientes. 

que el delegado de la Secretaría de Gobernación, Jorge Moctezuma, está más preocupado por atender la elección del 

nuevo dirigente estatal del PAN, que por las actividades propias de su oficina. Esta situación ha derivado en que desde 

las oficinas centrales mediten si fue buena idea hacerlo representante del despacho de Francisco Blake Mora. Es más, 
hay quien dice que pasa más tiempo en el vapor de un club, que en la delegación a su cargo. 

que hablando de panistas, ayer en la red social de Facebook se suscitó una inusual confrontación entre panistas, quienes 

aprovecharon el calor de la campaña interna para sacar sus trapitos al sol. Todo ocurrió cuando el ex presidente del 
PAN Gonzalo Trejo, quien apoya a Raimundo Ordóñez, publicó un comentario donde rechazaba la intromisión de lo 

que llamó “pinoperadores” en el estado. Algunos panistas, como el delegado de la Segob, Jorge Moctezuma (quien 
apoya a Alejandro Moreno), interpretaron como un ataque al gobierno federal y así se sumaron varios comentarios en 

pro y en contra del dicho. ¿Y así quieren mantener la presidencia?  

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Hidalgo no ha evaluado a ninguno de sus mandos policiacos municipales con exámenes 
de control de confianza… ¿y el compromiso con la seguridad pública? (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Guadalupe Romero de Olvera titular del DIF Hidalgo, rendirá su primer informe de 

actividades el próximo miércoles 28 de septiembre. Se prevé una ceremonia austera, discreta y breve, pues lleva en el 

cargo sólo cinco meses de trabajo, en los cuales se han realizado ya acciones para beneficiar a la ciudadanía… 
(redacción, primera plana) 

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Como cada viernes posterior al 19 de agosto, esta columna recuerda los días que la Sala Regional Toluca del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no ha sesionado para resolver asuntos relacionados con los comicios 

municipales realizados en Hidalgo el pasado 3 de julio. 
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A pesar de lo apremiante que resultan los fallos para ayuntamientos como Mineral de la Reforma Huasca y Xochicoatlán, 

el órgano no ha dado seguimiento a las impugnaciones derivadas del proceso local. 

El miércoles sesionaron los magistrados Margarita Favela, Santiago Nieto y Carlos Morales, pero sólo para resolver 11 

asuntos relacionados con el estado de Michoacán. 

Para muchos analistas políticos aún no es momento de que el perredista Luciano Cornejo Barrera ocupe un lugar en la 

Cámara de Senadores, dado el poco tiempo que tiene de haber obtenido una diputación federal, por cierto, ayudado por 
las circunstancias. 

Sin embargo, el ex dirigente estatal del PRD ya renunció a San Lázaro con el propósito de iniciar su campaña interna en 
busca de la candidatura a la Cámara alta. 

¿Será que Cornejo Barrera confía mucho en su arrastre al interior del sol azteca? O de plano en esta agrupación ya está 

todo “amarrado” para el originario de Tezontepec de Aldama sea el “elegido”. 

A través de las hondas hertzianas llegó a Radio Pasillo el rumor de que los líderes de las principales “tribus” perredistas 

no apoyarán la aspiración de Hugo Jaciel Mendoza a la dirigencia estatal del sol azteca, por considerarlo “radical”. 

Como ya se ha comentado en este espacio, se confirma que la apuesta del PRD va por Marco Antonio Rico Mercado, 

actual vocero de esta agrupación política. 

Aunque Hugo Jaciel cuenta con el apoyo de un buen número de militantes, se dice que también ha ganado el 
resentimiento de la corriente Nueva Izquierda y grupos afines a ella, por apoyar abiertamente a Andrés Manuel López 

Obrador. 

Voces de Radio Pasillo aseguran que las casas del fraccionamiento Renacimiento que fueron financiadas por la empresa 

Televisa para apoyar a familias de escasos recursos en la capital hidalguense, presentan serias deficiencias. 

Sus moradores afirman que la mala calidad de la loza ha causado goteras, además de que la cimentación de estas 

viviendas no es suficiente para soportar una segunda planta. 

(redacción, página de internet) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Senador por el PAN o el PRI, o con quien se deje 

No hay peor lucha que la que no se hace, se habrá dicho don Garza mayor, y luego entonces con una estrategia bastante 

obvia busca que quien se pueda declare que no hay ventaja para nadie, vaya pues que eso de que hay uno que lleva 

mano no es cierto. Y como siempre hay un inocente que cae, pues luego entonces también apunta su pico rumbo al 
Senado de la República, aunque a la fecha no aclara por qué partido, ya que del lado tricolor se ve muy, pero muy lejos 

esa posibilidad. 

Y de paso dicen que MANS dijo que se descarta 

De veras que cuando la obsesión es canija no importa como, pero el asunto es que los pretensos digan que lo que uno 
quiere que digan. Y así las cosas ya descartaron al ex gobernador, Manuel Ángel Núñez Soto para el Senado. Si lo dijo o 

no lo dijo como dicen que lo dijo, es lo de menos, el asunto es que parezca que lo dijo, y perdón por el trabalenguas, 

pero sólo así se entienden estas realidades inventadas. Lo cierto es que de no ser un ex gobernador, será otro ex 
gobernador, y eso sí que es una realidad. 

Ya llegó Mancera 

O una de dos, o de plano son tan evidentes que se les puede ver a kilómetros de distancia, o don Omar Fayad Meneses 
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recibió un curso de Sherlock Holmes, porque no bien había sacado la cabeza Jorge Mancera Quintana, cuando ya lo 

descubrió como operador del PAN para las elecciones de 2012 en Hidalgo junto con los delegados federales, a los que 

tiene por encomienda cambiar a su gusto y antojo para lograr los objetivos planteados. Incluso de paso aseguró que la 
hermana de Xóchitl Gálvez, de nombre Eréndira, busca ser la representante en asuntos de educación del gobierno federal 

en la entidad. Siga el curso de la denuncia que se va a poner interesante. 

Onésimo Serrano, destaca por oportuno 

No es nada del otro mundo, pero se trata de un elemento que distingue a los buenos políticos: la sensibilidad humana. Y 

por muchas razones el diputado local y dirigente de la CNC, Onésimo Serrano, se ha caracterizado por saber actuar de 
manera inmediata cuando es necesario. Una prueba clara es su presencia inmediata en Tlahuelilpan donde acudió para 

llevar ayuda a los damnificados por las lluvias. También sabe alzar la voz cuando es necesario, y eso es importante. Va 
por buen camino Onésimo. 

Lucifer sin bigotes 

Raro, pero raro que se ve don Luciano Cornejo, seguro candidato del PRD al Senado de la República. Y no es broma, 

porque la verdad es el único de los perredistas que reúne el perfil necesario para buscar ese cargo de elección popular. 

Lucy Luciano sin bigotes hasta como que se va más serio, ya muy lejos del mote aquel del “tibiri tabará” que algunos le 
colgaron. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alberto Jonguitud: El presidente del Patronato del Centro de Integración Juvenil, de Pachuca, continúa 
sumando esfuerzos para la dependencia y en este caso para contribuir al sano desarrollo de la juventud. Así pues, el 

otrora delegado del ISSSTE permanece en una línea, cuyas acciones están encaminadas al beneficio directo de los 
hidalguenses ya que su profesionalismo y credibilidad lo respaldan.  

Abajo-Reinaldo Pérez: El diputado local de extracción priista es de los legisladores cuya participación en tribuna no es 

constante; además, aunque es presidente de la Comisión de Hacienda y Presupuesto parece desconocer los asuntos que 

se analizan o dictaminan al interior de ésta. Ante ese escenario la mayoría de las veces niega entrevistas a los medios de 
comunicación, siempre con el argumento de que tiene “asuntos pendientes”.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PRD 

En el proceso para renovar la dirigencia estatal del PRD hay figuras que ya desistieron de su intención 

como Teresita Samperio y otras como la del actual vocero Marco Antonio Rico Moreno. Al parecer Rico 
Moreno logró además del apoyo del senador José Guadarrama, de Isidro Pedraza y Pedro Porras, convencer al resto de 

las tribus perredistas para llevar adelante su proyecto. Según las actuales condiciones del PRD en Hidalgo, si Marco Rico 
llega a la dirigencia del partido será por poco más de un año ya que es una circunstancia transitoria. Además Comentan 

los grillitos amarillos que Luciano Cornejo Barrera renunció la semana pasada a la diputación federal por el PRD, con la 

plena intención de contender por una curul en el Senado de la República, afirmó que en estos meses visitará todos los 
municipios a fin de dialogar con los compañeros perredistas y exponer su aspiración al parlamento mexicano. 

ANÁLISIS 

Una vez que pasó el primer informe de gobierno, en el PRI hidalguense ayer empezaron los ajustes en los 
comités municipales, mismos que darán impulso a la definición de candidaturas a diputados federales. En 

el ambiente se habla que los titulares de Finanzas, Nuvia Mayorga; Desarrollo Social, Víctor Velasco y de 
gobierno, Fernando Moctezuma, serán los primeros abanderados tricolores para ocupar una curul en San 
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Lázaro.  

VISITA 

Hoy estará de visita en Pachuca, el director general del IMSS, Daniel Karam Toumeh, quien sorteó varias 

tempestades en el instituto y hoy logra rescatarlo con una inversión millonaria que incluye mejor 
equipamiento, infraestructura, atención y servicio. 

QUIÉNES 

Entre los mensajes políticos que hubo por el primer informe de gobierno de Francisco Olvera, están los 
referentes al Senado. Hay grillitos que señalan a Jorge Rojo como próximo secretario de Gobierno ante la 

eventual salida de Fernando Moctezuma hacia la candidatura tricolor a diputado federal. Otros insisten que 
en el apartado del Senado no debe perderse de vista a Ernesto Gil, integrante de la Cofetel o el ex rector Gerardo 

Sosa quien reanudó sus reuniones y audiencias. 

(Redacción, página 02) 
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